

常任委員会便り 第86号

第1回常任委員会報告 平成28年5月7日(土) 9:30~

日下部PTA会長挨拶

おはようございます。お忙しい中、第1回常任委員会へご出席いただき誠にありがとうございます。

今年度1年間このメンバーで活動していきますので、ご協力の程宜しくお祈いします。

しかしながら、皆さんもお仕事や色々なご予定があると思いますので、ご自分の出来る範囲でのご協力で十分だと私は思っております。無理なく、本当に出来る範囲のご協力をしていただき、白山中学校及びこの地域を、皆さんで盛り上げて行きましょう。

高橋校長先生挨拶

第1回常任委員会にご出席いただきありがとうございます。本部役員の皆様と学級常任委員の皆様、並びに広報委員になられた皆様にも本当に感謝申し上げます。

先日、PTA本部の歓送迎会がありまして、その席で、今まで役員を務めてくださった方に「校長先生、役員をやって楽しかった。」と言っていました。この場にいらっしゃる皆さんも1年後に、役員を引き受けてよかったと思っただけの様なPTAの活動を目指していければと思っております。

そして、いつもお願いしていることなのですが、委員の方々には、いろいろな情報を学校から持って行き発信し、また保護者の方のご意見を学校にお知らせいただき、「保護者の方と学校との架け橋」になっていただき、子供たちへの教育の向上につなげたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。

議 題

(1) 年間行事について

学校行事については保護者会資料と学校だよりを、PTA行事・活動についてはPTA総会資料のPTA活動予定を参考にしてください。

(2) PTA広報紙「はくさん」について

広報委員会では、PTA広報誌「はくさん」を6月10日(金)に発行予定として、只今作成中です。

(3) 制服・青ジャージリサイクルについて

制服・青ジャージの回収作業は無事に終了いたしました。多数のご協力をありがとうございました。

5月20日(金)の部活動保護者会の日、14時から配布いたしますので、詳細は5月2日(月)配布のお手紙をご覧ください。

(4) スクールカウンセラーとの交流会について

5月17日(火)の「ふれあい給食会」終了後、スクールカウンセラーの藤原先生の講話が行われます。

思春期の子どもたちの様子や適切な保護者のありかたについて等、子育てに役立つお話が沢山聞けるだけでなく、私たちからの質問にも丁寧にお答えいただけます。

毎年好評ですので、ぜひ「ふれあい給食会」と合わせて多くの保護者のご参加をお待ちしております。

(5) PTAバレーボールについて

先日部員募集のお手紙を配布いたしました。5月11日(水)より今年度の活動を開始しますが、まだ入部できま

すので、ご興味のある方は是非ご参加ください。男性部員も募集中です。お父様方のご参加もお待ちしております。

(6) 八坂神社祭礼パトロールについて

今年度の日程は7月16日(土)、17日(日)の予定です。先生方と担当委員が20時30分から1時間程度、2コースに分かれてパトロールを行います。担当の方にはお手紙をお渡ししますので、ご協力をお願いします。

(7) 体育祭協力について

体育祭では1、2年の学級常任委員、広報委員、本部役員を中心に警備などをしておりますが、今年度も各学級からPTAとして警備をしてくださる方を募ります。7月15日(金)の学級懇談会の時に、役員からも声をかけていただき、常任と広報委員を除いて最低2名以上のお手伝いを募って下さい。常任委員は担任の先生にお渡ししておく協力の方のリスト用紙を受け取り、その後の常任委員会で提出してください。

お父様がたのご協力のお願いも合わせ、なるべく多くの方のご協力を募っていただけますよう、どうぞよろしくお願い申し上げます。

(8) PTA研修会について

今年度も秋にPTA研修会を予定しております。昨年度は、房総方面へ行って参りました。とても好評でしたので、今年度もPTA会員の親睦を深められるような企画を考えております。

多数の保護者のご参加をお待ちしております。

学 校 か ら

(1) 各学年近況報告 《1学年》(松田先生 1学年主任)

入学から1か月が経ちました。子どもたちの表情が、緊張から安心にかわってきた一方、少し油断も見えてきました。5月末には校外学習も控えていますので、社会的なルールを学ぶ一歩として、女子生徒に対してなど相手に不快感を与えないような、公共の場での中学生らしい言動について、先日男子生徒を中心に指導をいたしました。

部活動での朝練習も始まってきまして、遅刻等はほとんどない様ですが、朝の練習や土日の集合時間に間にあわせようと急いでいる時に、思わぬ事故にあわないように、まず、「時間に余裕を持つ」ということを、これは校外学習でも十分指導をしていきたいと思っております。

あと1点、礼儀や言葉遣いについてです。近隣の方への挨拶も含めて、「親しき仲にも礼儀あり」という言葉を子どもたちに言い聞かせながら、白山中の先輩をお手本として指導しております。

この一年間全員が無事に過ごせるように、私達も出来るだけ力を添えていきたいと思っております。

また常任委員の皆様方の情報と地域との連携を大切にしながらやっていきたいと思っておりますので、いつでもご相談、ご連絡を宜しく願いいたします。

《2学年》(永沢先生 2学年主任)

4月に2学年に進級しまして、子どもたちは、先輩になるということが本当にとっても嬉しそうで、この4、5月は何かにつけて「先輩」として盛り上げているところですが、白山中のミドルリーダーとしても全員で頑張っているところ。クラス替えもあり、期待と不安の中お互いを知ることから始め、6月には2年生のメインイベントである林間学校に向けて絆を深めていこうと、今、子どもたちが一生懸命に準備しています。

また、2学年は「進路」について、自分の将来と向き合い出す時期になると思っておりますので、子どもたちとこれからの夢や将来になりたい姿について相談したり、語り合ったり、という時間を作って支えて参りたいと思っております。

最後になりましたが、2年生は中学生の軸となる本当に大切な時期でもありますので、職員一同一致団結して、子どもたちの成長の為に頑張りたいと思っております。今後ともご協力ご支援の程をお願いしたいと思っております。どうぞよろしくお願い申し上げます。

《3学年》(樋口先生 3学年主任)

常任委員会はいつも大会と重なったりしておりましたが、今回久しぶりに参加させていただきました。PTAの役員の方々は去年も、今年も元気一杯で、パワーとバイタリティーあふれる方達なので、負けないように頑張っていきたいと思っております。

3年生は、始業式の次の日に、今年度の抱負ということで作文を書きましたが、文の中に「最高学年」という言葉が多く見られ、またすべての子どもが、各行事を皆で協力してやっていきたい、希望の持てる進路の実現をしたいなど前向きな作文を書いております。白山中の最後のリーダーとして皆を引っばっていくという自覚を持っていることを改めて感じ、機会あるごとにその指導をしてきましたので、とても嬉しく、またその気持ちをしっかり後押ししていきたいと思っております。

学年集会では子どもたちに、白山中3年生で出会った仲間たちと、本当に良い思い出を一つでも多く作って欲しいということと、あとは避けては通れない「進路」に向けて精一杯全力を傾けて取り組んでいって欲しいということの二つを話しました。これらは全職員で精一杯サポートしていきたいと考えております。また今は1週間後に控えた修学旅行一色で実行委員を中心に最後の事前準備をしておりますので、子どもたちが最高の修学旅行だったと思えるよう、支えていこうと思っております。

また修学旅行の成功だけでなく、学校生活も踏まえて全てが通じておりますので、最近の課題としてなんとなく旅行のことなどで落ち着かない、浮足立ったところも見られますが、そこは修正しながら、子どもたちの頑張りに我々も一緒に前を向いて一つ一つ対応していきたいと思っております。1年間よろしく願いいたします。

(2) 学校からの報告(溝井先生 生徒指導主任)

白山中に来て3年目になりました。生徒指導主任は2年目ということで去年から汗をかいて指導しております。

私は全体的な授業の様子などを見て歩くこともあるのですが、たまに疲れて寝ている子どもを起こしながらも、全体的に皆が落ち着いて授業を受けているという印象で、いい環境でいいスタートが切れたかなと思っております。

1学期のポイントとしては6月だと思っております。校外学習で盛り上がったあとの梅雨の時期ということもあって、子どもたちの気持ちも落ち気味になるところがあるので、生徒指導としては5月末日から6月10日まで、全生徒が担任と面談するという教育相談期間を設けました。心のケアを念頭にアンケートを配布し、その内容に沿って学校生活、授業、部活その他についてひとりひとりの声を聞ければと思っております。

そこを乗り越えてしまえば7月からは夏休みや部活の総体もあり、雰囲気もまた変わると思っておりますので、6月の山場にご家庭の方と連携をはかりながら、指導していければと思っております。1年間よろしく願いいたします。

(山本先生 教務主任)

私は今から22年前からの8年間白山中学校にありまして、また昨年度からお世話になりPTA総会の自己紹介で、計10年というようにお話したと思っておりますが、昔の生徒が保護者になり、その子供が白山中に入学してくるということが何件かありました。30年の教師経験のうち、その3分の1が白山中ということで、私自身も強い思いがありますので、非常にやりがいのあるこの学校で頑張らせていただくことに感謝の気持ちでいっぱいです。

先日の保護者会の日の中前授業参観では、1年生80名、2年生40名、3年生30名の計150名ほど参観していただきました。学年が上がるにつれて、参観する保護者の方がだんだん少なくなってくるのですが、それは学校を信頼してお任せしている気持ちを感じている結果かな、という様にもとらえておりますが、出来ればもっともっと参観に来ていただきたいと思っておりますし、保護者の方々の意見によって、より良くしていけるような学校でなければと思っております。

また私の仕事としては、PTA広報を中心にやらせて頂きますので、またご協力をお願い申し上げます。

次に全国学力調査でレベルの高い、鳥取県のある学校での学力向上の理由なんです、掃除で箒を使わずに、全部雑巾で拭きとる掃除をさせているということなんです。かといって白山中でもそうすべきということではなくて、

勉強以外のところで行っている体験が学習にも生きていくという面もあるのかなということです。いろいろな行事を通して、子どもたちが経験することは、企画力や、コミュニケーション能力や考える力につながっていくのではないかと思います。これはやはり、クラスが一つになって一つのことを頑張ろうというような、中学校という環境で一番味わうことの出来る体験だと思いますし、その為には保護者の方と地域と先生と子どもたちのつながりが大事ではないかと思っておりますので、それを柱に1年間頑張らせて頂きます。どうぞ宜しくお願いいたします。

(長田教頭先生)

昨年度まで湖北台中学校にいました、我孫子は25年目になりますが、この伝統ある白山中に教頭として来られたということは非常に嬉しいと思っております。先日入学式の日、久寺家中での教え子がお母さんになって参列していて、改めて身の引き締まる思いです。

白山中学校は、現在701名ということで、人数が多い学校であるのにきちんと統率され、落ち着いた学校という印象を受けました。

ここで有言実行で実現させたいと思うのは、より学校のことを周りに情報発信していきたいということです。そのためにも、学校のホームページをもっと充実させることを考えています。現在は給食、学校便り、一部の部活動が更新されていますが、他にも各学年と協力しながら、システムを構築させて、学年等で配られたプリントなども、ホームページに載せていきたいと考えています。

合わせて今年度より学級連絡網の廃止を決定いたしました。社会の変化とともに個人情報保護に関する点や、また電話連絡が以前のようにスムーズにいかなくなってきたこともあり、連絡メールのサービスをこれを期に利用していきたいと思っております。しかし現在加入率が6割強と厳しい状態ですので、保護者登録のサポートなど、是非PTA役員の方々にも広めていただくことをお願いしたいと思います。

最後に、先日の学校評議員会で、改めて防災に関する話し合いが行われました。近々文書をお渡しする予定です。

PTA活動は子どもたちの活動の支えとして非常に有効なものと考え、私も是非サポートしながら出来ることを頑張っていきたいと思っておりますので、どうぞ1年間よろしく願いいたします。

28年度 役員紹介

PTA本部役員		
役職	氏名	
会長	日下部 晃一郎	3-1
副会長	竹井 智人	3-6
	坂巻 宗男	1-1
	有馬 由美子	3-5
	八木沼 恵	2-6
書記	三宅 久美子	3-5
	佐々木 夏子	2-7
	福島 敦子	2-1
	山本 祐一	教務主任
会計	辰巳 美佐子	2-7
	北野 美貴	2-5
	長田 英一	教頭
会計監査	山田 芳春	3-1
	坂巻 由季子	3-1
	堀田 千春	2-5, 2-7
	齋藤 典子	1-3

学級委員		
学級	学級常任委員	広報委員
1-1	秋山 淳花	池端 明子
1-2	荒井 真木子	山野辺 良子
1-3	篠原 麻由美	久村 純子
1-4	近藤 千夏子	松尾 昌江
1-5	山本 美和子	佐藤 恵理子
1-6	小貫 美和	竹ノ内 理恵子
1-7	須藤 亜紀子	千葉 美津子
2-1	白杉 千穂	富田 隆史
2-2	長南 千代子	大竹 恵美
2-3	中野 綾子	内田 響子
2-4	深津 文子	右島 紀美子
2-5	相澤 千代子	野澤 芙美
2-6	宇佐美 歩	関田 尚子
2-7	山本 明子	小寺 裕美
3-1	堤 加代子	原 瑞代
3-2	須藤 裕子	福田 きよみ
3-3	井関 美希子	隈田原 盛淳
3-4	田村 麻紀	鈴木 綾子
3-5	高木 直子	脇坂 弥生
3-6	染谷 直子	小林 幸江



